
Panier Porc 

Jambon, pâté de foie, saucisson, Saucisses, côtes, rôti, sauté 
 

Panier Bœuf      
Entrecôte, Steak, bouillon Haché pour compléter…   

 

Panier Mouton 
Gigots, côtes collier, épaule 
 
 

Nouvelle recrue  
Irian vient de débuter à la boucherie de Lille, elle fera équipe avec Laurence et 
Rose Hélène. Tandis qu’à Borre, Thomas, Véronique et Maxime assure la 
découpe, les charcuteries et la vente ! 
 

 
 

Du coté des restos 

Envie de manger de la Bonne viande au resto ?  
Les resto partenaires en ce moment :  Hauts bonheurs de la table à Cassel, la 
Maison Pic à Valences ***, les restos de Florent (Auberge du Vert Mont à 
Boeschepe, Bloempot à Lille, Bierbuik à Lille et Béthune), Les restos de Gilberto 
et Lorena (La bottega, l’Ultimo, Il bastione, Prima fila à Lille, Tocca a Té à 
Roubaix, Via à Valenciennes), Les Sarrazins, les Ephérites, Tok ici à Lille, 
L’atelier Pizza et le presbytère à Lecelles… 
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Les manifs 

Il y a des vraies souffrances et difficultés dans le monde agricole et dans la 
société en général. 
Il y en aura de plus en plus à cause des problèmes environnementaux et 
climatiques (si on reporte à plus tard les solutions…) 
On ne peut pas résoudre une partie des problèmes en accentuant l’autre et 
vice et versa. Il n’y a pas de choix à faire ! Au contraire les deux doivent se 
tirer vers le haut en symbiose… 
Pour résoudre cette équation complexe, je n’ai pas de solution simple sauf 
d’essayer de faire ma part…Et j’ai la chance de pouvoir le faire en équipe 
avec un super réseau et des soutiens qui en font de même ! 
La transition agroécologique peut et doit être un truc enthousiasmant qui 
apporte du positif et des solutions ! Elle n'est pas un luxe mais un 
investissement indispensable et rentable globalement par les économies 
qu'elle génère. 
J’ai manifesté à ma façon en continuant de préparer les lignes pour la 
plantation des arbres en agroforesterie. J’ai eu l’impression d’être dans la 
bonne direction même si ce n’est pas toujours facile et bien droit, que 

parfois ça patine, c’est déjà bien !  

 

 



Le réseau bio continue d’être mobilisé 
contre la reculade sur les pesticides 
et pour garder le cap indispensable 
de la transition écologique en 
partenariat avec les acteurs de la 
recherche, de l’environnement, les 
agences de l’eau, les offices de la 
biodiversité, la société civile et toutes 
les bonnes volontés. Il y a beaucoup 
de monde qui souhaite que cela 

avance dans le bon sens… ���� 

 

 

 

Les vaches 
A l’abri sous les hangars, on les nourrit et les paille tous les jours… C’est 
quand-même plus simple quand les vaches sont au pré, mais l’hiver, l’herbe 
ne pousse pas ! Cette semaine pour reprendre des forces après ce long 
hiver, c’est cure d’huile de foie de Morue pour tous les veaux et les vaches à 
vêler. Cette huile, riche en vitamines, est autorisée en bio. On l’achète en 
bidons de 20 litres. Pour la distribuer, on la mélange avec des granulés de 
luzerne et ça passe tout seul. 
Nous avons également installé les blocs de sel. L’été les bovins trouvent 
tous les minéraux nécessaires dans l’herbe fraîche. L’hiver, avec le foin, ils 
peuvent êtres carencés. Du coup, on leur met à lécher des gros blocs de 
sel. En bio, c’est du sel brut de mer non raffiné.  
Les veaux se socialisent bien, avec du bon foin et un peu de luzerne comme 
friandise on a des arguments ! On prend le temps à peu près chaque jour 
de les brosser et gratouiller individuellement. Cela prend du temps, mais on 
le regagnera plus tard avec des bêtes tranquilles et confiantes.  Et puis ce 

n’est pas la tâche la plus désagréable… ���� 

 
 

Les cochons 
Cette semaine, j’ai apporté quelques améliorations aux cabanes des 
cochons et en particulier celles pour la mise basse. J’ai refait des niches 
pour les porcelets, top confort avec plus d’espaces et une ouverture pour 
faciliter le nettoyage. Je les ai également équipées d’un nouveau système 
de lampe chauffante à résistance qui assure plus de confort et consomme 
moins d’électricité. A partir de 10 jours d’âge du moment qu’il y a bien de la 
paille, les porcelets savent se gérer mais avant c’est plus délicat. Surtout à 
la naissance il faut qu’ils aient bien chaud pour vite sécher. 
C’est l’avantage et l’inconvénient d’être sur des systèmes atypiques, il faut 
beaucoup d’inventivité ! On commence à avoir un peu d’expérience avec 
généralement des lumières vertes et rouges qui s’allument à chaque 

idée ���� 
 

PMAZH 

Le Plan de Maintien de 
l’Agriculture en Zone Humide 
soutenue par l’agence de l’eau. 
Car les zones humides sont des 
réservoirs très importants de 
biodiversité et bien sur d’eau 
potable. Ce plan permet d’être suivi par des techniciens pour atteindre le 
meilleur niveau de production alimentaire, de biodiversité et de protection 
de la ressource en eau.  
On travaille sur une méthode de pâturage patur’ajuste, sur la gestion de la 
fertilisation avec le compost, sur le suivi du parasitisme. Il y aura aussi une 
étude sur les marges brutes pour l’efficacité économique. 
Je trouve que le suivi global est intéressant pour essayer d’aller vers le 
système le plus efficace et le plus bénéfique sur tous les plans ! 
 
 


